

## **Nota Editorial**

En el 2020 la economía nacional sigue siendo crítica y compleja porque al terminar las negociaciones de la deuda externa recién se trataría el presupuesto educativo nacional que incluye a todas las universidades públicas. Además, la emergencia sanitaria nacional, tuvo un fuerte impacto sobre la educación en todos sus niveles: primaria, secundaria y universitaria.

En la Universidad Nacional de Misiones (UNaM), unos 1.563 docentes y 25.500 estudiantes ([www.unam.dic/19](http://www.unam.dic/19)), que participaban del proceso de enseñanza-aprendizaje presencial 2020, emigraron rápidamente -mediante un trabajo intenso de la comunidad universitaria- a la modalidad virtual.

En la Facultad de Ingeniería (FI) unos 211 docentes ya enseñan a 2.300 estudiantes en modo virtual incluyendo evaluaciones parciales y finales (FI.dic/19 y jun/20), mientras en la Investigación científica se registraron 35 proyectos/trabajos donde participan alrededor de 140 investigadores (FI.dic/19). Cada año la producción de artículos científicos obtenida se remite para publicar a las Jornadas de JIDeTEV y a las Revistas Científicas +INGENIO y SEMILLERO entre otras.

Agradezco a los que colaboraron en esta edición, en especial a los Autores de los 6 artículos y las 2 notas técnicas, a los 17 Revisores externos, a los 4 Coeditores, a la Revisora de estilo inglés, a la Soporte técnico del software, al Diseñador gráfico y a los Secretarios de CyT y de Posgrado.

Invitamos a leer los artículos que les resulten de interés y a su vez esperamos que envíen sus contribuciones escritas antes de diciembre 2020, para considerar su inclusión en el Nro. 2 del Vol. 2.

Cordiales saludos, hasta el próximo número.

PostDr. Ing. Juan Esteban Miño Valdés  
*Jefe Editor*